

## SESENTA MIL PERSONAS PERECIERON AL SER ASALTADA LA CIUDAD DE KIANG ENROJECIENDO LAS AGUAS DEL RIO QUE ARRASTRARON CENTENARES DE CADAVERES



SRITA. CARMELA BONILLA DURAN



SRITA. VIRGINIA GARCIA

M  
e  
d  
a  
l  
i  
o  
n  
e  
s  
D  
E  
A  
B  
C



SRITA. MARIA BARRIONUEVO



SRITA. JOSEFI NAJESTA

### LA NOTICIA DE VENTAS DE CAFE EN LONDRES A SETENTA Y CINCO CHELINES PARECE HABER TENIDO UN ORIGEN EXPECULATIVO.

### NUESTRO CONSUL GENERAL EN LONDRES NO DA ESOS DATOS RIGUROSAMENTE EXACTO Y PERIODICAMENTE.

Ignoramos de que fuente se tomó la noticia de que una pequeña partida de nuestro café había sido vendida en el mercado de Londres a setenta y cinco chelines; pero en todo caso si ella ha llegado por medio de nuestro consul general en Londres, con venir tan escueta de detalles, ella se ha prestado para que se hubiera provocado una especulación mortificante.

Entendemos que esa partida vendida se refiere a un residuo vío o al menos a cafés de los enviados a fines del 29 de la cosecha 29-30 que entendemos en nada afecta el verdadero precio a que se ha estado vendiendo y paga actualmente nuestro grano de oro; pero en todo caso es inexplicable que nuestro consul trata de dar esas noticias alarmantes sin explicación alguna y sobre todo que no sea puntual y exacto en sus informaciones.

Ahora bien, suponiendo que haya venido por otro conducto y que se nos haya sorprendido

dándole escueta y con toda la intención de causar el pánico, culpa también es de nuestro consul que retarda sus datos o que no cumple con ese requisito, pues son muchas las veces en que el ministerio respectivo no ha podido darnos el dato semanal por no tenerlo a mano.

Hay que convenir en que para el productor como para el especulador, tratándose del café, la misión de nuestros consules debe consistir en la más estricta exactitud y diligencia, o de lo contrario están de más.

Conforme ha sido nuestra costumbre y ahora con mayor empeño, el A B C procurará dar semanalmente el dato oficial rigurosamente exacto de nuestras ventas de café en Londres en la cosechas que ya se nos viene y q' se refiere a la del año 30-31, haciendo constar que en ello se sujeta a la verdad sin otro interés que el de ser fuente cierta de la situación de aquel mercado.

### UN VENDEDOR DE MANI FUE UNO DE LOS AFORTUNADOS EN LA LOTERIA

El premio mayor de la lotería jugada el domingo próximo pasa do, cayó en Limón, quedando allí distribuido en su generalidad entre gente pobre.

Uno de los afortunados, que del premio mayor obtuvo 5.000 colones lo fué un vendedor de cacao mani, de origen español y llamado Antonio Candela Alfonso.

Los veigésimos correspondientes fueron cambiados ya en la tesorería de la junta de caridad.

### EL DOMINGO SE CONSTITUIRA LA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION INFANTIL DE AMIGOS DE ARANJUEZ

Debido a la iniciativa de algunas personas, vecinos de Aranjuez, es que se ha organizado allí con los alumnos de los quintos y sextos grados de la escuela "República de México", la asociación infantil de amigos de Aranjuez, y que trabajará activamente por el ornato y el progreso de ese lugar, donde todos los vecinos se preocupan grandemente por remediar las necesidades locales.

Con el propósito de elegir directiva e instalarse con las formalidades del caso, el domingo próximo por la mañana, los miembros de esa asociación se reunirán en la escuela.

Las actividades que la asociación infantil de amigos de Aranjuez desplegue por el bien del barrio, estarán bajo la dirección de la junta progresista del mismo.

### Autoridades de Educación visitarán Llano Grande de Cartago

El viernes de la presente semana, el jefe de educación primaria y el inspector de construcciones escolares, harán una visita a Rancho Redondo y Llano Grande de Cartago, donde se llevan a cabo construcciones escolares.

Inspeccionarán esos trabajos y dictarán las medidas que sean necesarias sobre cuestiones escolares.

### Visita Oficial al Brasil

El señor secretario de educación pública, Lic. don Ricardo Fournier, el jefe de educación primaria don Ramiro Rodríguez y el inspector de construcciones escolares don Dacio Quirós, visitarán el sábado de la presente semana el distrito del Brasil, cantón de Santana, con motivo de celebrarse ese día, en la mañana, la fiesta inaugural de la escuela.

Es muy posible que también va ya el señor presidente de la República, quien también ha sido invitado a esa fiesta.

### La velada artística del TEATRO NACIONAL el viernes 24 del actual interesante programa de dicho festival

A continuación insertamos el programa de la selecta velada artística que ofrecerá el próximo viernes en el Teatro Nacional el poeta Primitivo Herrera, con la cooperación de un nutrido grupo de nuestros paladines de la cultura patria, los que se hallan interesados en mantener vivo el fuego sagrado por las bellas artes, en medio del mercantilismo reinante que ahoga todas las aspiraciones de la juventud.

He aquí el programa que se desarrollará esa noche en el Teatro Nacional, y para cuya fiesta reina mucho entusiasmo entre sus organizadores y debutantes:

#### PROGRAMA

#### PRIMERA PARTE

- 1.—Palabras alusivas al acto, por el poeta Primitivo Herrera, y recitaciones del mismo.
- 2.—La Colondrina, de Eva del Agua, por la distinguida soprano Anita Carrón de Jiménez Núñez, acompañada al piano por Marita de Hine.

- 3.—Número de canto por el joven tenor Luis Andrés.
- 4.—Romanza por el joven barítono mexicano Oscar Pulido acompañado por el maestro César Nieto.
- 5.—Recitaciones por el joven José Luis Cardona.
- 6.—Danza clásica por la señorita Zayda Hari.

#### SEGUNDA PARTE

- 1.—Recitaciones por el poeta Herrera.
- 2.—La Gitana de E. Lecuona, por la soprano Anita Carrón de Jiménez Núñez, acompañada al piano por Marita Hine.
- 3.—Tangos argentinos, acompañados de guitarra, por Oscar Pulido.
- 4.—Número de canto por el joven tenor Luis Andrés.
- 5.—Recitaciones por el joven José Luis Cardona.
- 6.—Ballable fantástico "Peter Pan", por la señorita Zayda Hari.

Precios: Lunetas y butacas \$ 2.00; Palcos de 4 asientos, \$8.00; Palcos de 6 asientos \$ 12.00; Palcos de 8 asientos \$ 13.00

*Bastriera Cárdenas*  
TEL 3649

### INDIVIDUOS EXTRANJEROS VERDADEROS PROFESIONALES EN MATERIA DE DELINCUENCIA SE DEDICAN EN EL PAIS A ESTAFAR GENTE

Durante estos últimos días se ha cometido una serie de timos y estafas, de lo cual ha conocido la dirección general de detectives, lo grande la detención de muchos de los autores de esos hechos delictuosos. Pero lo cierto del caso es que aún existen en el país muchos de esos timadores y estafadores, que por lo general, son extranjeros y profesionales para sacar el dinero a las gentes sencillas.

Una de las víctimas de los timadores el señor Ezequiel Méndez, vecino de Aserri, nos decía que son muchos los hechos de esa naturaleza que se cometen en la capital y en los pueblos. En las al-

candías se tramitan muchos expedientes por estafas y timos y muchos de ellos logran escapar a la acción de la justicia por cuanto que saben eludir las pruebas acusadoras.

Sería bueno, nos dijo, que se emitiera una ley en el sentido de restringir, hasta donde sea posible, la entrada al país de gentes que nunca se sabe a punto fijo por qué emigran de otros lugares.

Muchas veces resulta que esos individuos entran al país con nombres supuestos para que no puedan ser identificados, cosa esta que no les conviene por muchas razones.

### SUSCRIBASE AL ABC

## A los vecinos de la ciudad de San José

Toda queja acerca de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, tales como recolección defectuosa de basuras, desagües sucios, retención de aguas, excusados y tanques sépticos en mal estado, así como sobre expendio de leches, carnes y demás alimentos adulterados o mal preparados, deben presentarse ante el Jefe de Sanidad de San José, que lo es el doctor Roberto Fonseca Calvo, dependiente directamente de la Comisión de Sanidad integrada por los doctores Francisco Cordero, José Víctor y Aniceto Montero.

La Secretaría de Salubridad sólo tiene sobre la ciudad, y de acuerdo con la ley, una simple supervigilancia que ejerce llamando la atención de las autoridades antes dichas sobre las faltas de higiene que observe o se le comunican.

Me obliga a hacer esta declaración las delaciones y críticas que se hacen a la Secretaría de Salubridad todos los días y a cada momento, personalmente, por cartas, por la prensa y hasta en anónimos, sobre asuntos que no son de su directa incumbencia.

SOLON NUSEZ,

Secretario de Salubridad y Protección Social.

San José, 9 de octubre de 1930.

### CAMPO CEDIDO

## PARTIDO PROGRESISTA DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

Para los efectos electorales, publicamos la siguiente directiva, del cantón de San Rafael, provincia de Heredia:

**PARTIDO PROGRESISTA**  
(Color, ROJO, VERDE y AZUL)

Presidentes efectivos:  
Juvenal Hernández Vindas.  
Juan Hernández de ap.  
Juan Gregorio Ramírez Rodri guez.

José Luis Hernández B.  
Pedro Diego Ramírez.

Secretarios:  
Alberto Paniagua.  
Otoniel Camacho.

Tesorero:  
Federico Chaves.

Vocales:  
Abellno Fernández.  
Daniel Vargas.  
Luis Chavarría.  
Rafael Viquez.

Vice presidentes:

DEL PUBLICO

**"No creo sino en las renunciias irrevocables" Cortés**

Lilito Aguilar, en reportaje de LA TRIBUNA, recuerda una frase de don León Cortés a raíz de la renuncia del señor Aguilar de la subsecretaría de relaciones exteriores: "Sólo creo en las renunciias irrevocables".

Don León ha estado y se mantiene en esa tesis. Su renuncia última no tenía acaso el carácter de irrevocable? Lo que pasa es que ha sido el congreso, y el país entero el que impidió que el señor Cortés dejara la secretaría porque ello significaba el trastorno de la república. Podía don León tomando antes

que todo los intereses de su patria abandonar la secretaría, le instaban a continuar, el presidente, el gabinete, el congreso y el país? Se imponía el sacrificio y el sacrificio lo tuvimos.

Existen otras renunciias con carácter de irrevocables pero esas renunciias tienen el límite correspondiente. No median ante ellas ni las instancias del presidente, ni del gabinete, ni del congreso, ni del país.

UNO DE LA BARRA

**El domingo se celebrará una reunión de vecinos para tratar de la elección municipal**

Para el domingo se ha organizado una reunión general de vecinos de esta ciudad.

Se trata de una reunión política patrocinada por Luz y Lealtad, a fin de ponerse de acuerdo para formular una paqueta en la que lleven repre-

sentación los distintos barrios de la capital, como también las diferentes agrupaciones obreras.

La reunión se celebrará en el local de la sociedad, y para ello han sido invitados los principales vecinos de cada barrio.

**KOLA GRANULADA**



LA KOLA GRANULADA L. U. Z. COMPITE CON CUALQUIERA OTRA QUE ACTUALMENTE SE IMPORTE.

DE EFICACES RESULTADOS EN ENFERMEDADES NERVIOSAS, AGOTAMIENTO, INSOMNIO, CONVALENCIA INDISPENSABLE PARA PERSONAS DE EDAD AVANZADA.

FORMULA EXPERIMENTADA. DOSIFICACION EXACTA.

DEPOSITO: URIBE Y PAGES

**QUEDO CONSTITUIDO EL PARTIDO UNION CANTONAL JOSEFINA CUYOS COLORES VERDE, ROJO Y AZUL FUERON INSCRITOS AYER**

**AVISO RELAMPAGO**

JUAN R. MORA ESCALANTE contablista con largos años de práctica ofrece sus servicios al comercio y empresarios. Aceptará ocupación en cualquier lugar del país, siempre que el sueldo sea equitativo.

Referencias de primera clase si fuere necesario.

Limón, octubre 16 de 1930.

Después de varias gestiones, entre los interesados, quedó constituido en la capital el partido Unión Cantonal Josefina, que formulará una paqueta para la elección municipal.

Como distintivo de esa nueva agrupación, fueron inscritos ayer los colores verde, rojo y azul.

La agrupación ha sido formada con elementos del partido unión nacional y se nos informa que Luz y Lealtad prestará su cooperación en el movimiento eleccionario de ese nuevo partido.

Entre los miembros de la directiva del Partido Unión Cantonal Josefina, figuran los señores don Narciso Blanco, don Roberto Smyth, don Roberto Castro Ureña y otros.

**SOCIEDAD COOPERATIVA CONSTRUCTORA**

SE HAN COLOCADO YA MUCHOS LOTES DEL PASEO COLON

Los accionistas o particulares que tengan interés, pueden manifestarlo cuanto antes a la Tesorería General. Unica ocasión de adquirir una propiedad en muy buenas condiciones de pago.

SE PREPARAN 25 NUEVOS SORTEOS EXTRAORDINARIOS

ANDRES BOZA CANO  
Tesorero General

**LAS ACTIVIDADES DE LA COMPAÑIA SE CONCRETAN POR EL MOMENTO A HACER EL EMPALME DE LOS FERROCARRILES DE GUAPILES Y RIO FRIO**

DE GUACIMO SE CONTINUARA LA RUTA FERROCARRILERA HASTA SAN CARLOS. EN ESTOS TRABAJOS ESTA OCUPADA UNA CUADRILLA DE INGENIEROS QUE YA LLEVAN MUY AVANZADO EL ESTUDIO NECESARIO

Sobre las actividades que la compañía frutera ha iniciado en la región Atlántica, en la parte norte de nuestro país, hemos obtenido los siguientes informes fide dignos:

La cuadrilla de ingenieros que opera en esos lugares, lleva muy avanzados sus estudios sobre las nuevas rutas ferrocarrileras que se extenderán hacia la región de Río Frio.

Se ha hecho ya el estudio para la colocación del gran puente sobre el Río Toro Amarillo y está al terminarse el estudio sobre el proyecto de unión de las líneas férreas de Guápiles y aquel lugar.

Ese empalme ferrocarrilero, que tendrá una distancia regular, será de gran importancia para toda esa región agrícola. En la línea ferrocarrilera de Río Frio hay un trecho construido de nueve millas, que une Anta Grande con Guacimo; de este último lugar se continuará el ferrocarril, que actualmente se estudia, hasta San Carlos.

Otros estudios terminados ya, son los de construcción de otros puentes.

El empalme que se hará con Guápiles será por Roxana y Florida.

**EN UN DUELO A MACHETE RESULTA GRAVEMENTE HERIDO UN AGRICULTOR NICARAGUENSE**

Nuestro corresponsal nos informa que, en una finca en jurisdicción de Bagaces, establecieron un duelo a machete Marcial Ocampo y Ascencio Sáenz, ambos de nacionalidad nicaragüense.

El primero llevaba relaciones amorosas con la joven Belisa Sáenz, hija de Ascencio, optando últimamente por llevársela a su casa.

Sáenz, al enterarse de lo ocurrido, llegó a la finca de Ocampo reclamando su hija, contestándole éste que solamente se la podría llevar cuando él fuera cadáver.

desenfundaron sus cuchillos entablando la lucha por espacio de algunos minutos siendo presenciada por la hija de Sáenz y por algunas otras personas.

Ambos resultaron heridos, pero de mayor gravedad Sáenz, quien recibió dos lesiones en la cabeza y otra en el brazo izquierdo cerca del hombro.

Terminada la pelea, por intervención de algunos amigos, Sáenz se retiró a su casa, siguiéndole su hija.

De este asunto conocen las autoridades competentes.

**AVISO**

SI Ud. NOTA QUE SUS INSTALACIONES INTERIORES NO OFRECEN LA SEGURIDAD DESEADA, O QUE LOS APARATOS CONECTADOS A NUESTRAS LINEAS TALES COMO MOTORES, COCINAS, PLANCHAS, CALENTADORES DE AGUA, ETC. NO MARCHAN BIEN, LLAME AL "SERVICIO". INMEDIATAMENTE ARREGLAREMOS EL DAÑO. DESEAMOS SERVIR BIEN AL PUBLICO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD

# NUESTRA SOCIEDAD

## FECHA MATRIMONIAL

—Cumplen hoy años de haber efectuado sus bodas, el estimable caballero don Gonzalo Esquivel S. y su apreciable señora dona Emilia Carazo Aguilera, para quienes deseamos eterna felicidad.

## DUELO SOCIAL

Profunda pena ha causado el fallecimiento de la estimada señora dona Enriqueta Borrás de Trullas, acaecido ayer. Joven y plena de salud, nada hubiera pensado en que una violenta dolencia, al parecer sin trascendencia, la arrebatara a los suyos. La prueba es que han sido cometidos su padre don Miguel Borrás y su esposo don Alberto Trullas en forma inesperada, ha causado realmente pesadumbre y de ella participamos nosotros sinceramente.

Al consignar esta dolorosa noticia deseamos dejar constancia de ello.

## PERSONALES

—Para el campo partió don León Cortés, secretario de fomento.

—Partió el cantón de Osa a hacerse cargo de su puesto, partió el caballero don Carlos Centeno.

—A pasar una breve temporada con la familia Brenes - Diaz Granados, salió para San Isidro

de Coronado la estimable señorita Socorro Jurado, a quien deseamos una grata permanencia.

—Para Tres Ríos salió don Maximiliano Soto, su señora y niños.

—Salió para la ciudad de Atenaz el señor secretario de salubridad don Solón Nájera.

—La estimable familia Robles Méndez, que actualmente se encuentra en la ciudad de Cartago, se radicará definitivamente en esta capital.

—Para los Estados Unidos sale en breve el joven don Guillermo Lahmann Rodríguez.

—Estuvo en esta capital hoy don José Joaquín Sibaja, de la ciudad de Alajuela.

—De Cartago han visitado la capital los esposos Lachner - De Pass.

—De Heredia la señorita Ofelia Solera.

—Delicudo se encuentra don José Manuel Heralta.

—Hemos tenido el placer de saludar a nuestro buen amigo don Frank Maduro, a quien no veíamos después de su gravedad en la ciudad de Limón.

—De la ciudad de Limón ha regresado a esta capital la señorita Isabel Quirós Quirós, quien pasó allí una corta temporada.

—Delicada de salud se encuentra la estimable señora dona Anita v. de Charpentier.

—Por la vía aérea sale para el

resto de Centro América el agrado militar de la Legación Norteamericana, Mayor F. T. Krusz.

—Ha continuado delicado de salud el caballero don Alfredo Jiménez O.

De la ciudad de Alajuela estuvo ayer en ésta el Lic. don Teodoro Picado.

## UNA JOVEN RESULTA HERIDA EN UN ACCIDENTE

La joven María del Carmen Sibaja, de 18 años de edad y vecina de Hatillo, resultó con varias lesiones en la cara y los brazos a consecuencia de un accidente ocurrido ayer.

Dicha joven se encontraba en su casa, la que estaba siendo reparada, y al derrumbarse una parte de la armazón de la parte trasera fue alcanzada por la techumbre, quedando bajo de ella.

Cuando se la sacó de allí se encontraba en estado de inconciencia, habiendo sido necesario suministrarle auxilios médicos.

Una de las heridas en la cara es de carácter grave.

## LA FAMILIA DE

# FRANCISCO ALVARADO CARRILLO

invita a Ud. a la misa de novenario que, en sufragio de su alma, se verificará mañanas jueves, a las 7 a. m. en la Capilla del Seminario.

San José, octubre 22 de 1930.

## Se está gestionando un empréstito de \$ 51.000 para construir un palacio municipal en Guápiles

Procedente de Guápiles llegó a esta capital una comisión integrada por el jefe político y el contador municipal de aquella localidad, a fin de hacer las gestiones necesarias para obtener del congreso la autorización de empréstito por 51 mil colones que serán destinados a la construcción de un palacio municipal en ese lugar.

Dicha comisión se entrevistó hoy con el señor secretario de gobernación a fin de lograr que el proyecto respectivo sea enviado al congreso en estos días.

También se establecieron gestiones con un banco para los efectos del préstamo del dinero necesario para llevar a cabo esa importante obra.

## Los exámenes en la escuela Mercantil M. Aragón

En la escuela mercantil "Manuel Aragón" se hacen ya los preparativos para los exámenes que han de celebrarse el mes entrante. Para esas pruebas finales de ese plantel, q' ha adquirido hoy día una importancia notoria se pedirá a la Cámara de comercio de Costa Rica que nombre sus delegaciones a fin

de que tomen parte en las citadas pruebas finales.

El resultado de los estudios en la escuela mercantil "Manuel Aragón" durante el presente año han sido tan satisfactorios que hace pensar que el año próximo habrá necesidad de aumentar el personal y de instituir nuevas asignaturas.

# ALGO NUNCA VISTO EN SAN JOSE

Será la Gran Realización de magnificas Mercaderías de Última Novedad a Precios Increíbles por lo bajos, desde el Jueves 30 de Octubre en la Famosa y Popular Tienda

## LA VALENCIANA de Calixto Madrigal

PREPARESE A CONCURRIR A LA MISMA BENEFICIANDO ASI SUS INTERESES

# Se recomienda que la clausura de las escuelas, este año, se haga con exposiciones tan amplias como sea posible

La secretaria de educación pública pasó hoy la siguiente circular a los inspectores de escuelas.

Es labor que compete a la escuela la de promover, en el ejercicio de su función socializadora, todas las manifestaciones del progreso de los pueblos. En época, como la actual, de estrechez económica, resalta la necesidad de que los niños estén en el valor de sus esfuerzos y comprendan que a poco que se pongan en juego su voluntad y energía, se convierten en efectivos y productoras las fuerzas que, en potencia, guarda nuestro suelo y lleva consigo cada individuo.

Nada es más eficaz para educar el carácter, que la acción bien encaminada; pensar, querer, poder, son atributos estériles del hombre, si a ellos no se suma el HACER.

Bien sabido es que, aparte del

impulso que a la acción da el buen ejemplo material y pecuniario, son de gran valor en toda obra humana el reconocimiento, el aliento moral, el estímulo.

—De ahí que la exhibición de los productos de la inteligencia y de la acción humanas haya sido uno de los más poderosos recursos para intensificar y mejorar la producción científica, literaria, industrial, agrícola, etc. Las grandes exposiciones y los grandes certámenes no tienen sólo el fin inmediato de la exhibición sino, principalmente, el medato y más importante del desarrollo, por el estímulo de toda clase de actividades que ya resultante es el progreso local, nacional, mundial.

En el campo, reducido aún, de lo escolar, se han realizado en nuestro país esfuerzos muy dignos de atención y merecedores del más

entusiasta encomio. Recientemente varias escuelas han puesto de relieve lo mucho que pueden el esfuerzo y la constancia de los maestros en ese sentido. En San Joaquín de Flores, la escuela celebró una exposición cantonal de productos agrícolas, pecuarios, avícolas, industriales, etc.; en Alajuela, la escuela República de Guatemala bizo una magnífica exhibición de productos del campo agrícola escolar; la Escuela Juan Rulfo, de esta ciudad, expuso objetos de confección escolar, hechos por los niños en las prácticas de trabajos manuales, dibujo, aplicaciones geográficas, etc. En Esparita, la exposición cantonal del 12 de este mes, sobrepasó en mucho a lo que, dadas las posibilidades corrientes, se esperaba. El más satisfactorio éxito correspondió a los en-

señor Marín, y de sus activos y entusiastas colaboradoras. Efectos agrícolas, de ganadería, floricultura, avicultura, artes industriales, todo cuanto constituye riqueza y adelanto en el cantón tuvo su exponente en aquel concurso.

El móvil de esta circular es poner de manifiesto la gran utilidad de las exposiciones promovidas por las escuelas, no sólo para sus propios productos, sino para que a ellas concurren los vecinos; para que cada uno se da cuenta de lo que los demás producen, y todo lo que a la imitativa y trabajo de cada uno corresponde. Gana prestigio la escuela; hay estímulo para los alumnos; se fomenta la agricultura atrayendo las miradas y el cariño de las gentes hacia la tierra y rectificando procedimientos de cultivo; se fomentan las artes

cercamiento de los individuos, el cambio de impresiones y conocimientos entre ellos, con provecho para todos; se va creando el espíritu de cooperación; se robustecen, en fin, las fuentes de progreso material y cultural del país.

La Jefatura recomienda a ustedes muy vivamente, que se sirvan indicar a todos los directores de escuelas la conveniencia de que el cierre de éstas se señale este año con una exposición escolar, tan amplia como sea posible, y cuando menos, con la exhibición de los trabajos hechos por los alumnos durante el curso, en los diferentes ramos de la enseñanza.

Soy de ustedes muy atento y seguro servidor,

RAMON RODRIGUEZ, . . . . .  
Jefe de Educación Primaria

# EL ARISTOCRATA DE LOS RADIOS MINIATURA

LA AGENCIA DISTRIBUIDORA DE LOS RADIOS JACKSON BELL TIENEN EL PLACER DE ANUNCIAR LA APERTURA DE SUS OFICINAS PARA LA SEMANA PROXIMA, FRENTE AL GRAN BAZAR "LA CASA"

NO OLVIDE ESTO Y ESTE ATENTO A ELLO. YA LE DIREMOS CUANDO.

## Kingsford Smith completa su vuelo Inglaterra - Sidney

Declaraciones del rey Alfonso

ZAMORA, 22. — El rey Alfonso recibió un comité de la agrupación monárquica, agradeciéndole su adhesión. Entre otras cosas, el monarca dijo: "Como rey y como ciudadano, estoy siempre dispuesto a laborar por el engrandecimiento de mi patria. Creo que la monarquía representa el orden, y que en ella se encontrarán argumentos para rebatir a los comunistas."

Supresión del comunismo

HANKOW, 22. — Las autoridades anuncian que se hará un empréstito de tres millones de pesos mexicanos para financiar una expedición destinada a combatir el banditaje comunista.

SHANGHAI, 22. — Los comunistas comandan diez millones de dólares como rescate de cuatro sacerdotes y seis monjas hechos prisioneros cuando capturaron la ciudad de Xianfu, en la provincia de Kiangsi. Tres de los sacerdotes son italianos y el otro francés. De las monjas cuatro son francesas, otra italiana y la otra filipina.

PEIPING, 22. — Estimase que sesenta mil personas perecieron al ser asaltada la ciudad de Kiang el 6 de este mes. Las aguas del río Kan se enrojearon con la sangre de las víctimas del salvajismo comunista. Los cadáveres arrastrados por el río en centenares presentaban un espectáculo macabro.

Actividades comunistas en México

MEXICO, 22. — Un plan de propaganda comunista en Yucatán ha sido descubierto con el arresto de diecisiete agitadores en Mérida. En trece los detenidos figuran tres mujeres.

Kingsford Smith llega a Sidney

SIDNEY, 22. — Kingsford Smith llegó a ésta a las 3 p. m. completando su vuelo desde Inglaterra. Fue recibido por una enorme multitud que le aclamó con gran entusiasmo.

Las elecciones en Noruega

OSLO, 22. — Los resultados finales de las elecciones legislativas son los siguientes: Los conservadores obtuvieron cuarenta y cinco curules, ganando catorce; los agrarios obtuvieron veintiseis, conservando su número anterior; los liberales obtuvieron treinta y una, ganando una; los laboristas obtuvieron cuarenta y siete, perdiendo doce.

CANCELACION DE CONTRATOS

LIMA, 22. — El departamento de fomento ha cancelado diez contratos de carreteras o arreglo de calles, mientras se investigan los detalles del arreglo hecho por el gobierno anterior con la casa Warren Brothers, de Boston, para la construcción de ochocientos a mil kilómetros de caminos.

Preparativos para la boda de Giovanni

ASIS, 22. — Cuatro mil soldados han llegado a ésta con motivo de la boda de la princesa Giovanna con el rey Boris de Bulgaria, allanando en el trayecto de dos millas entre la estación y la basílica al llegar el cortejo real en cien automóviles. Cincuenta policías de Roma estrenando uniformes dirigen el tráfico. Seiscientos carabineros visitando el pintoresco uniforme de la época napoleónica, con bicorne azul y rojo forman la guardia de honor, en tanto que cincuenta caracores de uniformes deslumbrantes sirven de escolta a los soberanos.

Nuevos detalles de la catástrofe de Aachen

BERLIN, 22. — La catástrofe de Aachen ha asumido inesperados caracteres. El gobierno prusiano anuncia que los muertos ascienden a doscientos treinta y uno, creyéndose que en la mina quedan aún sepultados, cincuenta y tres trabajadores; más, habiendo muy poca esperanza de salvarlos. Otros noventa y nueve mineros están en el hospital.

El gobierno federal y el prusiano no han contribuido con ciento cincuenta mil marcos para socorrer a los familiares de las víctimas y a los trabajadores que han quedado sin empleo.

Candidatos a académicos

ROMÁ, 22. — Mussolini ha propuesto al rey los siguientes candidatos para académicos: el duque de los Abruzzos y Francesco Giordani, como científicos; Cesare Pascarella, Ugo Ojetti, Massimo Bontempellinao y Emilio Pavolini, literatos; Silvio Perozzi y Pasqua de Jannaccone, historiadores; Lo-

renzo Perosi y Romano Romano, escultores. La proposición en este caso implica la nominación.

Briand restablecido

PARIS, 22. — Los médicos anuncian que Briand ha restablecido completamente de la gripe, permitiéndole reanudar sus ocupaciones.

### La supresión del puesto de ingeniero consultor de carreteras queda confirmada por el Secretario de Fomento

Nuestro colega "La Tribuna" dió hoy la noticia de que iba a ser suprimida la plaza de ingeniero consultor de carreteras, dependiente de la secretaría de fomento.

Esa noticia nos fue confirmada hoy en fomento. El puesto de ingeniero consultor

de carreteras lo ha venido desempeñando meritoriamente don Juan Matamoros quien permanecerá en el mismo hasta fines del presente mes.

Con esa supresión, obtiene fomento una nueva economía de mil doscientos colones al mes.

## GRATIS



ESTE HERMOSO LIBRO

Contiene utilísimos consejos para todas las madres acerca de los cuidados, crianza, física y moral de la primera infancia.

Para recibir este libro escriba aquí Su Nombre \_\_\_\_\_ Calle y No. \_\_\_\_\_ Local d. d. \_\_\_\_\_ Corte este cupón y envíelo a

Agente GLAXO Apartado 355 - San José

### UNA VISITA DE LA SANIDAD QUE URGE

Por no haberse podido conseguir el dinero suficiente para el saneamiento del Barrio Luján, quedarán condenados los vecinos de ese lugar a soportar esas calles completamente inservibles que hacen todo tránsito nocturno, realmente imposible.

Sin embargo insistimos nuevamente en que la sanidad requiere esos lugares, sobre todo el final de la calle 21, donde es necesario un foco de sanidad. Urge que se visite ese lugar para poner remedio a ese mal.

### CAUSA ESPECTACION LA ACTITUD DEL FERROCARRIL DEL NORTE DESPIDIENDO EMPLEADOS

La noticia que publica en su edición de hoy nuestro colega LA TRIBUNA de que la compañía ferrocarrilera del norte o sea la United Fruit Co., ha dejado cesantes a numerosos empleados de sus dependencias, ha causado expectación pública y se hacen muchos y variados comentarios al respecto sin que hasta ahora hayamos oído una razón que defienda ese proceder violento de una compañía tan poderosa y que hasta hace poco tiempo, cuando se corteja ba al país para dar paso a los contratos, ofrecía ocupar gran

cantidad de costarricenses en sus trabajos para ayudar a superar la crisis del trabajo que ha venido padeciendo el país.

Indiscutiblemente la compañía como una entidad comercial particular puede hacer su capa un sayo; pero tratándose de agravar la situación económica del país como país, no es su intención, nos vienen recordando cantos de sirena tocando promesas y engañosas realidades sus compromisos.

Qué dirá de ello nuestro gobierno que palpa ahora los efectos de sus afanes de ayer?

### EL SRIO. DE SALUBRIDAD PUBLICA Y EL INGENIERO SANITARIO PARTIERON HOY PARA ATENAS

Por el tren de la mañana salieron para Atenas, el secretario de salubridad pública, doctor Núñez y el ingeniero sanitario don Samuel Sáenz.

En aquella localidad el doctor Núñez dictó una interesante conferencia, abordando temas sobre higiene. Muchos vecinos escucharon los concisos datos por el doctor

Núñez, que fueron muy oportunos para aquel cañón.

Tanto el doctor Núñez como el ingeniero sanitario señor Sáenz, se dedicaron también a recorrer la población a fin de imponerse de las necesidades higiénicas del cañón, haciendo observaciones y dictando medidas muy atinadas para el bien de la salud pública.

Magníficas y Elegantes

# NEVERAS

Acabamos de recibir un nuevo surtido en todo tamaño, de madera y de acero.

Precios sin competencia

## ALFREDO ESQUIVEL E HIJOS

# GARAGE

PARA UNO O DOS AUTOMOVILES EN CASA PARTICULAR POR EL PARQUE NACIONAL, SE ALQUILA MUY BARATO

Informes en esta Administración

## FIRMADO EL CONTRATO PARA LA CONSTRUCCION DE LA CARRETERA A SARAPIQUI LA LATINOAMERICANA INTENSIFICARA SUS ACTIVIDADES

Hoy será firmado en la secretaría de fomento el contrato de construcción de la carretera a Sarapiquí por la compañía Latinoamericana.

Esta extensa región noroeste. Los trabajos en grande se iniciarán dentro de pocos días, siendo esto motivo para que muchos braceros tengan ocupación en esa obra, que constituirá una nueva arteria de vida para la nación.

# Las Más Deliciosas y Frescas Pastillas

## Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

### ¿Sabe Tocar el Violín?

Cuentan que ante el arzobispo de una arquidiócesis importante, llegó un prebendado y le recomendó fervorosamente para el puesto de primer violín que había quedado vacante en la iglesia catedral de la ciudad, a un joven tal y cual. Se desarrolló entonces el siguiente diálogo:

—¿Sabe tocar bien el violín?

—El Señor Arzobispo, mi recomendación pertenece a una estimabilísima familia de la ciudad, muy piadosa y llena de virtud. Además, lo patrocinó la Condesa de tal, que usted ya sabe la cuantiosa suma con que subvenciona nuestra iglesia.

—Pero, ¿sabe tocar el violín?

—Señor, es hermano del cura de tal, que pronunció aquel hermoso discurso en honor de Su Señoría Ilustrísima, cuando fue elegido para pastor de esta ciudad.

—Bueno, pero...

—Señor, también es padre de numerosísima familia, y está muy necesitado.

—Acabemos de una vez. Su recomendación, ¿sabe tocar el violín, el sí o no, concretamente?

—Pues tanto como saber tocar el violín no lo sabe...

ta en las recomendaciones para ocupar un puesto en cualquier orquesta.

Ante todo se debe buscar personas idóneas para el cargo que van a desempeñar en cualquier especialización de la cultura humana. Lo demás, aunque muy importante, está relegado a un segundo lugar.

—¿Que la persona recomendada para violínista tiene una vida intachable, moral y cívica? ¡Muy bueno! ¿Que pertenece a una distinguida familia? ¡Mejor que mejor! ¿Que al conferirle el cargo se le ha agradado a la poderosa, símil persona doña fulana de tal? ¡Miel sobre hojuelas. Pero, ¿sabe tocar el violín? Esta es la primera condición que hay que imponer.

—Convengamos en que a un buen violínista que se emborracha no se le dé el puesto; pero también establezcamos que tampoco se le debe dar si no sabe tocar el violín, por muy sabio que sea.

Y me vuelvo pesado constantemente. ¡Ah!, porque con qué frecuencia tan grande, para llenar puestos vacantes, la sociedad se fija en todas las recomendaciones que alegaba el canónigo; y no recuerda la que el buen juicio del arzobispo pedía. Y por eso desatinamos tanto en nuestra vida pública y privada.

# Las actividades del gimnasio moderno

Todos los domingos se efectúan matches en la cancha situada en Paso Ancho

Como lo informamos, exclusivamente en ediciones anteriores, la escuela de deportes que se ha fundado por un grupo de jóvenes preparados de esta capital, y a la que se ha llamado "Gimnasio Moderno", está entrando de lleno en las actividades que se ha propuesto llevar a cabo, como es la educación física del individuo, para facilitar un mejor desarrollo físico, a la vez que moral, por medio de lecciones, prácticas de ejercicios, deportes, etc. Para efecto, todos los domingos efectúa en la cancha que tiene construida en Paso Ancho de esta ciudad matches de basket ball, que resultan partidas muy interesantes, pues se están jugando ceniéndose al reglamento actual de este deporte.

El domingo pasado se efectuaron tres partidas, en la siguiente forma:

Primer match: El equipo Excelsior, del Gimnasio Moderno, contra un equipo del Liceo, el Edison.

A las nueve de la mañana dió comienzo este juego, habiendo resultado por demás interesante; todos los jugadores actuaron sin aporarse una sola falta incorrecta, ni personal, ni penal. Algunos de sus jugadores, especialmente Amighetti del Excelsior y Fernández del Edison, actuaron brillantemente, por su técnica y entusiasmo. El triunfo fué del equipo del Gimnasio habiendo vencido al Edison por un score de 12 tantos contra diez. Esta partida fué arbitrada por el Juez Lingo, de la Escuela de Jueces.

Segundo match: Columbia, vs. Franklin.

Ambos equipos jugaron algo fuerte y rápido, y a pesar de esto, no se conchieron faltas durante todo el juego.

También en este match sobresallieron algunos jugadores, tales como Palma y Rodríguez del Columbia y Sequeira del Franklin. Fué también un match interesante, habiendo ganado los del Franklin por 23 tantos contra 16 del contrario. Tercer juego:

Adams vs. Rodó:

Otro match interesante, y que constituyó el juego del día por lo rápido y rápido como actuación sus jugadores.

Faltándole dos jugadores al Adams por estar enfermos Rojas y Barrantes, se vieron obligados a colocar los suplentes Leal y Libere del Excelsior. Leal fué sustituido durante el segundo tiempo por Amighetti también del Excelsior. Todos los jugadores actuaron con entusiasmo, habiendo ganado el Adams por un score de 17 contra 15 en su favor.

Estos dos últimos juegan fue ron arbitrados por el instructor Madrigal, y como cronometradores actuaron Peralta, Sancho, Marín y Sáenz, todos jueces for mados por la escuela que para ese efecto se estableció.

## NUEVA SOCIEDAD

Los caballeros don Pedro Armas y don Gerardo Vargas Arce han constituido una sociedad comercial que girará bajo la razón social de E. Armas y Co., representantes de casas manufactureras y distribuidores de los radios Jackson - Bell, llamados también "El arcastrata de los radios miniatura", y que sahe-

ron al mercado en setiembre del corriente año. Abrirán sus oficinas en la próxima semana frente al Gran Bazar La Casa y por el conocimiento que de las actividades de ambos caballeros tenemos, esta mos seguros de los triunfos que habrán cosechar con su nuevo departamento.

# Lo que dice el manager del "Costa Rica"

PORQUE NO SE HAN ENFRENTADO SU CLUB Y EL REAL

Limón, octubre 20 de 1930.

Señor don José A. Chavez, Redactor Corresponsal de A. B. C. Ciudad.

Estimado señor:

Con la presente tenga el gusto de recibir el atento saludo que le envía el "Costa Rica" B. B. C. y al mismo tiempo le pedimos se sirva insertar estas pocas líneas, en contestación que le damos al "Real" B. B. C. de San José, por su publicación, que aparece en el A. B. C. del 11 del presente mes de octubre, por la cual les daremos las más expensivas gracias.

"Según mi criterio los señores miembros que integran el Club de Base Ball "Real" se figuran que con la pasada de los contratos bananeros, aquí en Limón, se encuentran los dólares botados en las calles como cual quier cosa; pero no es así, y me expreso de esta manera con esos señores, por el alarde que ellos se forman como basebolistas.

do en varias ocasiones el señor Sotomayor. Además al público limonense no le agrada ría que un equipo de tanto renombre como es el REAL y que sea uno de los primeros de la capital, se venga a batir con el Costa Rica actualmente campeón de la zona Atlántica, con un grupo de jugadores limonenses, y que además de eso que dichos jugadores militan en este centro; pues a mil modo de ver creo que cada equipo debe de dar mérito al sport de sus respectivas provincias, entonces si llamaría yo un duelo que se disputa palmo a palmo, pero no así como ellos piensan o piensan venir.

Desco manifestarles a los socios del REAL que si ellos no lo tienen a mal se sirvan organizar una novena de los mejores jugadores josefinos, para

que efectúen una gira por esta ciudad, y puedan enfrentarse a los muchachos del Costa Rica y discutir una supremacía en el arte del base ball palmo a palmo como ellos piensan pero no 20 jugadores limonenses.

Estoy en condiciones de poderles reconocer el 35 por ciento de las entradas después de gastos de propaganda, más los pasajes de ida y vuelta.

Espero que con esta contestación se aclare cuales son las razones por el cual el Real y el Costa Rica aun no se han podido enfrentar.

—Sin más por el momento que recibam el atento saludo que les envía el Costa Rica a todos los aficionados al base ball, de la república.

Enrique Gómez Jiménez  
Presidente

# LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

## 20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C", presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

### Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:  
De 1.30 a 2.30 p. m.  
De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

# El REAL derrotó al GOLDSMITH en juego reñido por la

## copa A.B.C.



El Goldsmith, Campeón de 1930

to. del Gold Smith

(La partida se ha empatado a cuatro carreras y el público se anima locamente. Los jugadores de ambos equipos ponen todos sus empeños en triunfar. Jenkins por primera vez es dejado en guante. Se ha un rolling y se embasa, se roba la segunda. Gutiérrez queda en guante. Otárola un fly que coge Amador.

So. del Real

Fly de Rey, en fabel. Take base de Roy. Hit de Castro, se embasa y Rey llega a tercera. Fly de Cha



El REAL vencedor del Goldsmith

Quando anunciamos la próxima gran partida que había de jugarse entre el Real y el Gold Smith, los dos equipos más fuertes que tenemos en la meseta central, estábamos seguros que llevaríamos a la Plaza, como en realidad llevamos, una de las concurrencias más grandes a presenciar un juego de intensa emoción.

Por la noche del sábado se supo que los jugadores limoneses del Real no llegarían esa tarde y que por consiguiente el Real se presentaría desintegrado al campo, mayor confianza para los jugadores del Gold Smith, quienes se habían deseados de tomar la revancha contra el Real.

Francamente no esperábamos el triunfo del Real, seguros como estábamos que el Gold Smith con todos sus jugadores, con su cuadro bien disciplinado, vencería al Real, con mayores probabilidades al presentarse desintegrado.

A las diez tenemos la plaza de bote en bote, se nombran los jueces, Peña de strikes, y Toruño de bases. Se rifan los capitanes el campo y toca al Real ir al bate. Empezamos el juego.

1o. del Real

Aguilar for bol. Acevedo una línea y se embasa. Quesada línea al short y sacan a Aguilar en tercera. Mr. Rey al bate, emcan a Acevedo en tercera. Se forma una discución por un fabel que el juez canta forbol y que al final es fabel y sigue bateando Rey. Pega al fin una línea y es out en primera.

1o. del Gold Smith

Jenkins al primer strike da un magnifico triple. Salas da un batazo al pitcher y es out en primera. Jenkins perdió la oportunidad de entrar al home. Gutiérrez take base. Otárola línea al pitcher que ataja Aguilar, avanza Jenkins y es out. Gutiérrez ha llegado a tercera y Otárola avanza a la segunda. Luis Paulino Picado queda en guante.

2o. del Real

Castro línea y es out en primer. Chale línea a primera y es out. Amador que ha vuelto al campo después de una ausencia de varias semanas, a enfilarse al Real, batea un rolling que ataja Abarca y es out en primera.

2o. del Gold Smith

Guante Abarca. Picado Romillo fly a Amador, out. Rodó fly a Aguilar, que éste bota, avanza Rodó y se encargada de ponerlo fite a Acevedo con un tiro magnifico.

3o. Real

Sotomayor es guante; Madriz es guante; Aguilar lo imita, guante también. Cinco minutos para los tres. Parece que Otárola se controla la mejor cada vez.

3o. Gold Smith

Take base Padilla. Jenkins hit

incogible. Avanza Padilla hasta tercera, y Jenkins se roba la segunda. Salas queda en guante. Gutiérrez pega y es out en primera. Padilla aprovecha el batazo y entra a home, anotando el Gold Smith la primera carrera. Otárola un rolling que no atajan ni Aguilar ni Quesada y entra Jenkins a home. Picado Luis, pega al pitcher, y es out en primera.

4o. del Real

Acevedo for bol. Quesada línea al pitcher out en primera. Acevedo llega a segunda. Mr. Rey un fly, es out. Castro un hit de dos bases que hace entrar a Acevedo al home, anotándose el Real su primera carrera. Castro avanza a tercera y es out.

4o. del Gold Smith

Take base Abarca. Picado Romillo en guante. Rodó pega al pitcher y es out en primera. Hit de Padilla, out por Mr. Rey.

5o. del Real

Chale un hit se embasa. Amador al bate, al primer strike se va Chale a segunda, el juez canta out entre la protesta de la barra. El fallo se atiende, muy bien por el juez. Amador hit a Gutiérrez, out. Sotomayor for bol, avanza a segunda y es out por buen tiro de Salas.

5o. del Gold Smith

Jenkins fly, se embasa. Avanza a segunda. Salas en guante. Fly de Gutiérrez, es out. Otárola en guante.

6o. del Real

Madriz línea a primera, es out. Acevedo hit se embasa. Quesada hit, se embasa. Acevedo va a segunda. Mr. Rey fabel al aire, out.

6o. del Gold Smith

Fly de Picado Luis que pifa a Mr. Rey. Hit de Abarca, avanza Luis Picado a tercera, tira mal Quesada y entra a home Picado Luis. Abarca queda en segunda. Guante Picado Romillo Hit de Rodó que pifa a Mr. Rey y entra a home Abarca. Rodó avanza a segunda y es out. Guante Padilla.

7o. del Real

Fly de Castro que pifa a Abarca. Hit de Chale, quien se embasa. Hit de Amador, entra Castro home. Amador queda en segunda. Guante Sotomayor. Guante Madriz. Chale se está abriendo mucho de la base y se engañado por Otárola; el juez canta safe entre la protesta de la barra. El fallo se mantiene. Aguilar for bol. Acevedo un fly de dos bases, entran Chale y Gutiérrez. Quesada en guante. Gutiérrez pega y es out.



Aguilar y Acevedo la pareja cuyo control contuvo la batería del Goldsmith

le al center fielder Padilla, es out. Hit de Amador, entra Rey, tira mal Padilla a tercera y entra Castro. Sotomayor se resuelve a pegar y se embasa. Madriz línea a primera y es out. Aguilar línea a primera y es out.

8o. del Gold Smith

Luis P. Picado pega y es out en primera. Abarca fabel al aire por Mr. Rey, out. Guante Picado R.

9o. del Real

Acevedo fly que el juez canta fabel. Llega un rolling y se embasa. Fly de Quesada que corre espectacularmente Picado Romillo y lo apaña (aplausos). Fly de Mr. Rey a Picado Romillo quien apaña brillantemente, lo que le vale una ovación del público. Castro fly a Padilla, quien apaña también.

9o. del Gold Smith

Rolling de Rodó, se embasa. Au gamente se roba la segunda. Fe aplaudidos por su jugada brillante. Aguilar al pretender sacarlo en primera, asistió muy bien la base. Fly de Padilla, lo coge Mr. Rey. Jenkins for bol. Salas rolling, out en segunda. Jenkins. Rodó llega a tercera. Gutiérrez un rolling; entra a home Rodó. Otárola un fly que bucaz apañando Quesada, apaña la pelota y con la mano en alto, donde mostraba la pelota, da un saito mortal, y canta el juez out.

Comentario final

El juego fue muy reñido y emocionante. Los jugadores de ambos equipos mostraron gran habilidad y espíritu de equipo. El público estuvo muy interesado en el desarrollo del juego.

El Gold Smith hasta el sétimo inning mantuvo un margen de tres carreras sobre el Real, pero éste, gracias a su espíritu de empuje, y al juego de Amador, quien ayer bateó duramente y desempeñó bien su puesto, lo mismo que Castro, Chale, y Quesada.

Aguilar y Acevedo estuvieron muy bien; Aguilar dejó once guantes de los muchachos del Gold Smith y actuó en magníficas condiciones, hasta silenciar a los bateadores del Gold Smith. Puede decirse que entre Aguilar y Acevedo pusieron a raya a los del Gold Smith.

Amador ayer estuvo muy bien; bateó duramente y defendió bien su almohadilla.

Con este juego se califica el Real como uno de los champions bies; solamente le falta derrotar al Cleveland y al Packard, para ganarse la copa A. B. C.

Como un reconocimiento al juego brillante de Aguilar y Acevedo quienes estuvieron colosales en su juego, publicamos el cliché de esta pareja insustituible, como un estímulo para ellos en sus actividades deportivas.

HOME.

### Conferencias en la Unión General de Trabajadores

La Unión General de Trabajadores continúa laborando incansablemente por conseguir una preparación más eficiente en los obreros y un conocimiento más profundo de numerosos problemas que afectan la vida de nuestras clases trabajadoras de una manera efectiva.

En días pasados dijimos que ellos habían provocado una serie de conferencias por personas bien preparadas sobre problemas interesantes. Tales con-

ferencias se han venido dictando. Actualmente ha disertado ya y disertará nuevamente hoy el profesor don José Figuer del Valle, de cuya preparación y competencia nada tenemos que decir de nuevo. El tema escogido para la disertación ha sido "La Revolución Rusa". Los obreros han escuchado atentamente la plática del distinguido profesor, la cual ha sido muy del agrado de todos ellos.

### EL ACTO CIVICO DEL 26 EN ALAJUELA

Hemos recibido la siguiente invitación:

La junta de caridad de Alajuela y la asociación Teja se complace en invitar a usted y familia al acto cívico organizado en homenaje a los benefactores del hospital de esta ciudad, señores Melchor Cafias, presbítero Melchor Fuentes, doctor Roberto Cortés, John M. Keith y Ramón L. Cabezas.

La fiesta se verificará a las diez y media de la mañana del día 26 del corriente, en el recinto del hospital.

Ruando Acosta, presidente de la junta de caridad; Aurelio Salazar, presidente del comité de la Asociación Teja.

Alajuela, 12 de octubre de 1930.

En esa fiesta serán colocados los retratos de los señores John M. Keith y Ramón L. Cabezas, con el siguiente programa:

- 1.—Bendición de los salones del Hospital, a los cuales se bautizará con los nombres de: Melchor Cafias, Presbítero Melchor Fuentes, Doctor Roberto Cortés; John M. Keith y Ramón L. Cabezas.
- 2.—Orquesta.
- 3.—Allocución por el representante de la Asociación Teja, don Aurelio Salazar.
- 4.—Discurso del Lic. don Ricardo Fournier Quiros, secretario de educación pública, en memoria del benefactor don John M. Keith.
- 5.—Discurso del Lic. don León Cortés Castro, secretario de fomento, en homenaje del benefactor don Ramón L. Cabezas.
- 6.—Palabras del presidente de la junta de caridad.
- 7.—Orquesta.

# RAVENTOS

MIÉRCOLES 22 DE OCTUBRE  
 ANDA A LAS 7 p. m.  
 La preciosa y sentimental  
 película Paramount

## ESTUDIANTINA

Por los notables artistas Char-  
 les (Buddy) Rogers - Mary Brian  
 Chester Conklyn - Las fiestas  
 del 15 de Setiembre en esta  
 Capital y Los coros de la Capilla  
 Sixtina  
 Entrada . . . . . \$0.50

A las 8.30 p. m. Exitó Clamoro-  
 so en Español - Por 4.ª Vez!  
 La magistral super producción  
 de "Paramount" titulada

## EL CUERPO DEL DELITO

Por los eminentes artistas espa-  
 ñoles Ramón Pereda - Antonio  
 Torero - María Alba - Barry  
 Norton - María Calvo - Carlos  
 Illarias - La película totalmen-  
 te hablada en español que crispa  
 los nervios  
**EXITO SIN PRECEDENTE**  
**POPULAR . . . . . \$1.00**

## Una estupenda película parlante para ma- ñana Jueves de Moda en el Raventos, "Fiel a la Marina" la recientísima creación de la encantadora Clara Bow

Estupenda Magistral! Delicio-  
 sa! Para comerse! Esas y o-  
 tras parecidas exclamaciones  
 saldrán de los labios de los es-  
 pectadores que asistan mañana  
 Jueves al Raventos a su función  
 de Moda de las 8.30 p. m. y ad-  
 miren la preciosa película par-  
 lante con títulos en español su-  
 per impuestos que se titula  
 "Fiel a la marina" y que es la  
 más reciente creación de la en-  
 cantadora actriz Clara Bow, la  
 novia de todos, la actriz predi-  
 cta, la deliciosa artista que  
 tiene "celo".

Jamás Clara Bow ha hecho un  
 película más alegre y sugeri-  
 va que "Fiel a la marina", ja-  
 más la encantadora pelirroja de  
 la Paramount ha logrado un éxi-  
 to más completo que el que  
 obtiene en su labor en "Fiel a  
 la marina", la película de la ju-  
 ventud que divierte, deleita y  
 contagia juventud . . . . .

Una serie de alegres situacio-  
 nes cómicas, un cúmulo de ale-  
 grias y además Clara canta con

su voz de oro, con sus ojos di-  
 vinos y con su cuerpo cimbrean-  
 te que hace soñar en sueños  
 paraísos, eso es "Fiel a la mari-  
 na" la película perfecta y admi-  
 rable cuyo estreno mañana en  
 el Jueves de Moda del Raventos  
 habrá de interesar y entusias-  
 mar a los miles de admirado-  
 res de la más sugestiva artista  
 de la pantalla.

"Fiel a la marina" es una so-  
 berbia super producción parlan-  
 te con títulos en español super  
 impuestos que habrá de lograr  
 un éxito clamoroso.

## TEATRO Moderno

MIÉRCOLES 22 DE OCTUBRE

A las 7 p. m. y a las 8.30 p. m.  
 Gran éxito ARTISTAS UNIDOS  
 La espectacular obra Cantada,  
 Sonora y Musicada de emoción  
 intensa

### MALA HEMBRA

(LA SIRENA DEL CABARET).  
 Creación de la eminente  
 DOLORES DEL RIO

Canciones y bailes  
 Emociones y Pasión

Entrada . . . . . \$0.50

### La próxima llegada de los notables artistas Head & Gavelle y Sonia de Claire

En el vapor de mañana llega-  
 rán al país los eminentes artis-  
 tas de vaudeville Head y Gave-  
 lle y la encantadora Sonia de  
 Claire, artistas procedentes del  
 Casino de Buenos Aires que con-  
 tituyen el más notable cuadro  
 de atracciones que puede haber  
 llegado al país.

Bailarines acrobáticos eminen-  
 tes, cancionistas y artistas de  
 salón que habrá de llamar po-  
 derosamente la atención por la  
 originalidad de su presentación  
 y por los méritos indiscutibles  
 de su arte novísimo.

Su debut se efectuará en el  
 Teatro Raventos en uno de es-  
 tos días y no cabe duda que su  
 presentación habrá de interesar  
 vivamente a todos.

### La gran película musi- cada y cantada "Ma- la Hembra" por Do- lores del Rio

Los asiduos concurrentes al  
 Moderno tendrán esta noche la  
 satisfacción de admirar una de  
 las más estupendas películas de  
 Artistas Unidos que han llega-  
 do. La formidable super produc-  
 ción musicada y cantada que se  
 titula MALA HEMBRA, la más  
 original y bella creación de la  
 célebre actriz mexicana DOLO-  
 RES DEL RIO.

Además del encanto de esa  
 película intensamente dramáti-  
 ca y emocionante en ella la ge-  
 nial Dolores del Rio canta pre-  
 ciosas canciones y bailes origi-  
 nales, bailes españoles que le  
 dan a la película un atractivo  
 respecto . . . . .

Dado el caso que esas dos ex-  
 hibiciones de hoy en el Moderno  
 con MALA HEMBRA a las 7  
 y a las 8.30 p. m. son a pre-  
 cios populares, cincuenta cénti-  
 mos la entrada, estamos seguros  
 que una gran concurrencia asis-

# SE ALQUILAN MOTOCICLETAS

SE HACE TODA CLASE DE RE-  
 PARACION EN MOTOCICLETAS

## TALLER MECANICO "CICLO CLUB"

50 vs. al O. de El Cometa J. M. MARRERO

## Club "Hollywood"

ESTA NOCHE!!! ACUDAN A ADMI-  
 RRAR LA PAREJA DE BAILES  
 MODERNOS

D'ARGOS y BERTNA

Y LOS NUMEROS COMICOS DE  
 DON MARQUIZ

(150 vs. al Sur de la Botica La Violeta

## El exquisito y atrayente estreno que para ma- ñana nos anuncia la empresa del Teatro Variedades: Las Niñas Modernas,

Cuando dos lindas chiquillas  
 se disputan el amor de un hom-  
 bre, en los mil y uno incidentes  
 que ocurren peregrinamente en  
 la pantalla, el espectador siente  
 un natural impulso de celos ha-  
 cia aquel hombre afortunado.  
 Tal sucede con la acción que  
 desarrollan en la super produc-  
 ción silenciosa de la Metro Gold  
 wyn Mayer "Las Niñas Modernas",  
 las dos más lindas artis-  
 tas juveniles de Hollywood,  
 Joan Crawford y Anita Page.  
 En esta comedia dramática, las  
 dos estrellas, bien conocidas y  
 admiradas de nuestro público,  
 representan los dos tipos anti-  
 podas de la particular belleza  
 de la mujer norteamericana, en  
 cuando también dos tipos mo-  
 rales diametralmente opuestos,  
 y concertan una lucha de riva-  
 lidades amorosas, de sutiles ar-

guencias femeniles para conquis-  
 tar el corazón y el afecto del  
 hombre a quien las dos preten  
 der amar. Natural es imaginar  
 lo interesante de la lucha en  
 tre las dos lindas divettes por-  
 poniendo en juego sus dos tácti-  
 cas para enamorar, compitiendo  
 en las múltiples artes de la  
 coquetería más refinada y atra-  
 yente.

El próximo jueves de moda  
 es el día señalado para el es-  
 treno de la hermosísima peli-  
 cula silenciosa de Anita Page  
 y Joan Crawford. No debe us-  
 tarse faltar a este sensacional es-  
 treno, en la intencionalidad de  
 que gozará y gustará de una fina  
 y graciosa comedia dramática,  
 de las más inteligentes que  
 hemos tenido ocasión de ver en  
 nuestra larga carrera de teatro-  
 filos.

## Club Happy Land

Esquina de los Leones, Plaza de Camiones

DESDE HOY COMENZAMOS A REPAR-  
 TIR LOS NUMEROS PREMIADOS

En el mejor salón y con la famosa  
 ORQUESTA DEL MAESTRO PAEZ

GRANDES BAILES con bellas, simpáti-  
 cas y asiduas visitantes

La Directiva anuncia a las amigas de  
 este centro que para el día de San Rafael,  
 viernes 24 del corriente habrá un gran  
 BAILE DE FANTASIA en el cual se  
 rifarán lindos cortes entre las que  
 resulten agraciadas con los números  
 premiados y que serán repartidos en  
 cada pieza desde el miércoles 22

SE DARÁ UN PREMIO AL MEJOR  
 TRAJE DE FANTASIA FEMENINA  
 PROGRAMA MUSICAL A BASE DE  
 ESTRENOS DE LAS ULTIMAS  
 NOVEDADES

## "Estrellados" es la primera gran película par- lante, en idioma español, que filma la Me- tro Goldwyn Mayer especialmente para los públicos de América Latina. Grandio- so estreno de este domingo en el Teatro Variedades

Las gracias y comicidades de  
 las que ha sido creador el inimi-  
 table Buster Keaton, en su lar-  
 garrera artística, son ya inconta-  
 bles. Ahora debemos agregar su  
 primera y grande película, toda  
 hablada en español, "Estrellados".  
 Esta rociolada comedia, sonora,  
 musicalizada y parlante, ha sido  
 filmada con el mayor número de  
 artistas que se ha visto en una  
 sola superproducción, con el ma-  
 yor número de artistas de nuestra  
 habla como don Alvarado, Raquel  
 Torres, María Calvo y con perso-  
 nalidades cinematográficas como  
 Williams Haines, Anita Page en  
 tre las estrellas y entre los gran-  
 des directores, a Cecil B. de Mille  
 y John Barrimore.

quien pronuncia a perfección su es-  
 pañol, hace las delicias del públ-  
 co con sus mil ocurrencias, con su  
 fertilísimo genio de comediante,  
 con su estupenda vis cómica. En  
 rigor de verdad, nos parece ex-  
 celerante y magnífica esta primera pe-  
 lícula que nos presenta la Metro  
 Goldwyn Mayer como su prime-  
 ra superproducción hablada en es-  
 pañol, dedicada a los públicos de  
 la América Latina.

El estreno de "Estrellados" cau-  
 será gran sensación en San José.  
 Le auguramos grandes llenos a  
 la empresa del Teatro Variedades  
 con la presentación de "Estrella-  
 dos" cuyo sensacional estreno ha  
 sido anunciado para este domingo  
 en la pantalla del elegante y aris-  
 tocrático coliseo de moda.

HOY Miércoles 22 de octubre HOY

## TEATROS

### AMERICA

Solamente a las 7  
 La sensacional película

### HEROES del Fuego

con la bellísima May  
 Mac Avoy y Charles Ray  
 Mujeres y niños 25 cts.  
 Hombres . . . . . 50 cts.

Mañana LOS ANTROS  
 DEL CRIMEN  
 con Lon Chaney

Mañana JUEVES -- Gran Estreno Especial:  
 -- LAS NIÑAS MODERNAS --  
 con un gran conjunto de estrellas: Joan Crawford, Anita  
 Page, Hils Asther, Dorothy Sebastian, etc.

DOMINGO -- Monumental ESTRENO todo parlante  
 en español: LOS ESTRELLADOS  
 con el gran comediante Buster Keaton, secundado por  
 grandes artistas de habla española Don Alvarado,  
 Raquel Torres, María Calvo, Jaun de Homs y otros

UN SUCESO!! -- UNA NOVEDAD!!

### VARIEDADES

Teatro Aristocrático  
 Exitó sin precedentes  
 Siguen los llenos  
 A las 3, a las 6.45 y  
 a las 8.30 p. m.

### TRES EXHIBICIO- NES TRES

La aplaudida película de  
 M. G. M. Sonora y cantada  
 LA ESPADA ERRANTE  
 con el popular artista Ra-  
 món Navarro y la bella  
 Dorothy Jordan  
 Bellísimas canciones